



Lena Hehemann

Die Genehmigung von Tierversuchen im Spannungsfeld von Tierschutz und Forschungsfreiheit: ein Rechtsvergleich zwischen Deutschland, Österreich und der Schweiz

(Schulthess, Zürich 2019)

Im Tierversuchsrecht stehen sich Tierschutz und Forschungsfreiheit konfigurernd gegenüber. Deutschland, Österreich und die Schweiz erliessen eine Reihe von Massnahmen zur Auflösung dieses Spannungsfeldes im tierversuchsrechtlichen Genehmigungsverfahren.

Die vorliegende Freiburger Dissertation eruiert mithilfe eines Rechtsvergleichs die grössten Herausforderungen dieses Verwaltungsverfahrens. Sie erfasst und beantwortet die wesentlichen Rechtsfragen, die sich im Zusammenhang mit den einschlägigen, die Union betreffenden, verfassungsrechtlichen und einfachgesetzlichen Bestimmungen stellen. Ihr Hauptaugenmerk liegt auf dem Verfahrensablauf, den Anforderungen und den behördlichen Prüfungspflichten. Die vorgestellten Lösungsansätze sollen den Vergleichsländern als Hilfestellung bei der effektiven Anwendung des tierversuchsrechtlichen Verfahrens dienen.